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新一屆立法會選
舉提名期即將開
始，各路人馬摩拳

擦掌迎戰。國泰港龍航空行政總裁丘應樺表
明，正積極考慮參加航運交通界功能組別選
舉，並已獲所屬集團支持，期望日後可為業界
發聲，為香港作出貢獻。他形容，無須揹上政

黨包袱是他的絕對優勢，若日後當選也
會保留獨立的身份。

早已盛傳將參選
立法會的

丘應樺日前接受本報訪問時坦言，雖未就參選
作最後決定，但正在積極考慮中，並已獲國泰
港龍所屬的太古集團支持。他解釋，集團在立
法會的參與可追溯至殖民地年代，如有在集團
任職、曾任立法局首席非官守議員的鄧蓮如，
又有旅遊界功能組別議員楊孝華，因此他認為
其參選對香港整體發展、對政府的支持以及集
團業務均屬好事，更可以服務業界和社會。

出身基層 深知業內勝算大
他又認為，雖然他已是一些政府委員會的成

員，但要進一步服務社會，仍然較為間接，如
可在立法會內議事，可將選民的意願帶

入議事堂內討論，作為一道與
政府溝通的橋樑，

會是更直

接的做法。
被問及現任航運交通界議員、自由黨易志明

任內的表現，是否其考慮參選因素，丘應樺未
有正面回應，只表示參選是希望為業界多做些
事。他指，自己是獨立候選人，沒有政黨背
景，無須揹上政黨包袱，是絕對的優勢，而且
他從基層出身，知悉基層所遇到的問題，且在
航運業界工作多年，令他早已深入了解業內問
題，因此當問及其勝算時，他坦言「信心非常
之大」，沒信心就不會考慮參與。
他明言，日後若有機會進入議會，也不會加

入任何政黨及將自己歸類為建制派或反對派。
他會本着自己的思想及理念，每個議題均作獨
立思考，以全港市民及香港的整體利益為依
歸。
他又同意，界別內有不少議題有待跟進，例

如爭議性較大的優質的士問題，雖然的士服務
水平確有需要改善，但是否有了優質的士就可
解決？現有的士之營運又如何？他直指，政府
必須詳細研究措施的長遠影響，而非倉卒推出
計劃。
此外，他亦關注本港物流配套及倉貯、貨車

司機不足、長者乘車優惠擴展至紅色小巴等問
題，希望日後有機會在這些範疇爭取改善。

■記者 馮健文

助經濟發展促就業 為近飽和機場解限

造價達1,415億元的三跑道系統已獲政府批准興建，融資方案亦陸續
出爐，而國泰及港龍航空是本港航空業界其中一個重要持份者。

丘應樺日前接受本報記者訪問時表明，公司全力支持三跑道的興建，
認為對整個業界均有重大得益，就算日後航空公司需繳付較高的航機停
泊費及着陸費等，影響亦不大。
他坦言，香港機場現時的使用量已接近飽和，就算公司計劃增加航點

或航班數量，也有很大限制，因此三跑道的興建確有其需要，因為它不
單止可為航空公司帶來不少商機，亦可推動香港的整體經濟發展，以及
帶來不少就業機會，對香港未來的整體利益極大，因此三跑道的興建應
愈快愈好。

工程現阻滯 預算才難計
被問及不少人擔心三跑道會否像現時一些工務工程般，建造費變成無

底深潭？丘應樺認為，每個人的質疑自有其考量，但他認為此工程預算
已根據一些基數來評估，是經過深思熟慮地研究才訂出，只是日後若工
程出現阻滯，預算才會出現較難估計的情況。
不過他指出，由以往將啟德機場遷移至新建的赤鱲角機場，已是一項

非常龐大的工程，當年也成功完成，香港亦藉此獲得很豐富的建造經
驗，加上現時有最新的填海方法，可以減少污染，且經過不少專家評
估，因此他很有信心，工程最後可根據預算完成。
被問及政府對本港航空業的支援是否足夠，丘應樺指出，政府對航空

業負有監管和監督的角色，而航空業可促進本港經濟發展，政府不會干
預航空公司的營運，但一直有政策作出配合，包括在航權談判、空域管
理等，兩方面是相輔相成。他表示，他們經常與運輸及房屋局保持密切
聯繫，亦有就整體航空業的發展，向局方提出很多意見。
政府已就機場之所在地大嶼山，籌劃大型發展計劃，於本年初被政府委

任為大嶼山諮詢發展委員會委員的丘應樺表示，大嶼山的發展計劃有一個
很好的概念，在旅遊、物流、房屋及教育等各方面的發展，均有兼顧到。

冀未來大嶼「宜居宜玩宜商」
他解釋，除了保育大嶼山文物，打造旅遊景點，發展商業，計劃更包

括房屋及就業項目，讓居民可同時在島上就業，解決區內企業人手不足
的問題，加上未來交通配套措施的改善，如屯門至赤鱲角連接路的落
成，因此這將是很大的構思，他期望未來大嶼山可被打造成一個「宜
居、宜玩、宜商」的社區。

香港文匯報訊（記者 馮健文）香港機場第三

條跑道工程雖已上馬，可是爭議聲依然不絕。國

泰港龍航空行政總裁丘應樺接受本報訪問時指

出，三跑道不單可為航空公司製造更多商機，更

能增加就業機會，推動經濟發展，為香港特區的

未來，帶來極大整體利益，因此必須盡快興建；

而政府目前已有不少政策，配合航空業的未來發

展。他又積極支持政府發展大嶼山的構思，期望

日後大嶼山可被打造成一個「宜居、宜玩、宜

商」的社區。

英脫歐拖累訪港人次跌
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身為國泰港龍航空行政總裁
的丘應樺，每天有繁重的工作
不在話下，更要擔任一些政府

委員會的委員，但他仍然堅持密切留意社交媒體一些有關公
司的群組，了解員工的喜怒哀樂。丘應樺在訪問期間表明，
自己「唔係堅離地，我都好貼地」。
丘應樺坦言，得知員工的問題後，未必可以立即解決，

「但你知道事情發生，至少可以了解多啲員工嘅情況，喺可
以做到嘅範圍之內去做。」他笑指，自己的管理哲學是「貼
地」，多了解、多溝通和親力親為。
負責地勤員工培訓工作出身的丘應樺，對前線員工多了一

份體諒和了解，他的出身亦對現時的工作有幫助。丘應樺對
前線工作環境熟悉，了解員工的實際困難，在面對問題時亦

會根據自己以往的經驗處理，「因為你有親身嘅經驗，所以做出嚟嘅
嘢，說服力就會比較強。」
談到管治上的挑戰，丘應樺認為，在溝通上要加強，「以前後生嗰時

老闆說了算，佢話係就係」，但時代的轉變下，現今的員工更樂意去表
達自己的看法，即使他提出意見，都會盡量令員工信服和支持。

冀港青把握機會「贏終點」
由國泰地勤培訓到今時今日成為港龍一哥，丘應樺回望一路以來的經

驗，寄語時下年輕人不要執着於贏在起跑線，「我就話贏在終點」。即
使學歷未必太高，只要肯學肯做，始終會有機會，希望年輕人可把握機
會、勤奮和有獨立思考。他又強調，終身學習非常重要，「唔係話讀完
大學就停滯不前，就覺得自己係明日之星。」 ■記者 吳婉玲

參選交通界 無黨無包袱

港利益極大
建三跑要快

政路政路要行要行

前景前景不明不明
本港旅遊業疲弱，整體訪港旅客人次持續

下跌，國泰航空與港龍航空在5月份合共載
客286萬人次，按年跌1.3%，乘客運載率亦

下跌1.9個百分點至84%。國泰港龍航空行政總裁丘應樺認為，暫時未
見整體訪港旅客人次有明顯上升趨勢，且環球經濟放緩，加上英國公
投決定脫歐，導致英鎊匯率持續下跌，影響英國人外遊意慾，預料未
來營業情況不明朗。

踏入暑假旅遊旺季，不少市民都會考慮外遊輕鬆一下，在市場需求
增加下，丘應樺估計暑假檔期的售票情況理想，惟暫時未有實際數字
可提供。東南亞國家及中國內地航線在暑假一向受歡迎，遊學團則大
多前往歐洲如英國或法國等，但他指出，由於遊學團一般在3月至4月
已落實目的地及機票，所以未必會因最近英國決定脫歐、英鎊貶值，
而導致遊學團改往英國。

對於英國公投決定脫歐，丘應樺認為，與公司相關的最大變化，是
預料會影響英國人的外遊意慾，因為英鎊貶值令英國人購買力減弱。
他又估計，港人未必會因為英鎊弱勢而增加到英國旅遊，不過也不排
除會有部分港人前往英國掃平貨。

兩企分工不變 冠名增協同效
今年11月，港龍將正式冠名為「國泰港龍」，目前的變動計劃正按

部就班進行，進展順利。丘應樺相信，待正式冠名後，兩間航空公司
的協同效應會慢慢出現，預計磨合期需時半年至一年。兩間航空公司
的分工不變，國泰主打遠程航線，而港龍則主打地區航線。

現時港龍的航線網絡覆蓋53個航點，共16個國家和地區。丘應樺表
示，雖然一直有研究新增航線，但由於局限於香港機場飽和，暫未落
實開辦新航點的計劃，「唔係話一定隨心所欲，你想開就一定開得
到」，各個航班需要重新調節，才可開新航點。

被問到同業之間的激烈競爭，丘應樺表示，新航空公司加入競爭，
必然會購買新機隊，所以港龍亦一直有研究更新飛機。

員工數量方面，他預料港龍今年的整體人手與去年相若，計劃今年
聘請的機艙服務員及見習機師分別不多於140人及20人，以補替員工
自然流失及退休的空缺；同時亦無計劃裁減後勤員工。 ■記者 吳婉玲
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